## Bürgerstiftung Herzogenrath trägt jetzt das Gütesiegel



Gütesiegelübergabe zur Jubiläumsfeier: Wolfgang Anders, Leiter des Arbeitskreises Bürgerstiftungen und Ulrike Reichart, Leiterin der Initiative Bürgerstiftungen, überreichten im Rahmen der Feierlichkeiten zum 20. Geburtstag der Bürgerstiftungsbewegung die Gütesiegel-Urkunde an Dr. Heribert Mertens von der Bürgerstiftung Herzogenrath.

Mit einer Jubiläumsveranstaltung in der Repräsentanz der Robert Bosch Stiftung hat die deutsche Bürgerstiftungsbewegung am Vorabend des europaweiten Tags der Stiftungen ihre 20-jährige Erfolgsgeschichte gefeiert.

Zu den 200 zur Veranstaltung der Initiative Bürgerstiftungen geladenen Gästen gehörte auch Dr. Heribert Mertens, geschäftsführendes Vorstandsmitglied der Bürgerstiftung Herzogenrath.

Der Unternehmer und Stifter Reinhard Mohn und der Kriminologe Prof. Dr. Christian Pfeiffer brachten 1996 die Idee der Mitmachstiftung für jedermann aus den USA nach Deutschland. "Bei meinen zahlreichen Besuchen bei Bürgerstiftungen vor Ort hat mich immer wieder begeistert, wie die Bürgerinnen und Bürger bereit sind, sich für das eigene Gemeinwesen einzubringen. Sie bringen Menschen zusammen und gestalten die Gesellschaft auf ganz vielfältige Weise mit", sagt Prof. Dr. Christian Pfeiffer.

Heute bilden 29.000 Bürgerstifterinnen und Bürgerstifter die größte Stiftergruppe in Deutschland. Allein im vergangenen Jahr engagierten sich 15.000 Menschen aktuellen Schätzungen der Initiative Bürgerstiftungen zufolge mit einer Million Stunden ehrenamtlich in den 307 Gütesiegel-Bürgerstiftungen.

"Der Erfolg der Bürgerstiftungsbewegung ist beeindruckend: Gerade einmal 20 Jahre jung sind die Bürgerstiftungen in Deutschland und dennoch heute nicht mehr wegzudenkende Akteure

bürgerschaftlichen Engagements vor Ort", sagt Prof. Dr. Wolfgang Anders, Leiter des Arbeitskreises Bürgerstiftungen im Bundesverband Deutscher Stiftungen.

## Unabhängige Stiftung

Die Bürgerstiftung Herzogenrath ist eine der 307 Gütesiegel-Bürgerstiftungen in Deutschland. Ihr Stiftungszweck ist bewusst breit angelegt. So ist sie aktiv in der Jugendarbeit (Tolle Kinder für ein tolles Herzogenrath, jedes Kind soll Schwimmen lernen, Sicherheitstraining für Kind und Hund), dem Umweltschutz (Allee der Jahresbäume), der Seniorenarbeit (Unterstützung der lokalen Allianz für Menschen mit Demenz) und bei Kunst und Kultur (Wiedererrichtung des Herzogenrather Moses).

Bürgerstiftungen, die das Gütesiegel des Bundesverbandes Deutscher Stiftungen tragen, entsprechen den zehn Merkmalen einer Bürgerstiftung, die die Bürgerstiftungen im Jahre 2000 gemeinsam festgelegt haben. Gütesiegel-Bürgerstiftungen sind unabhängige Stiftungen von Bürgern für Bürger, in die sich alle Menschen einer Stadt, Gemeinde oder Region einbringen können. Die Initiative Bürgerstiftungen ist das unabhängige Kompetenzzentrum für Bürgerstiftungen beim Bundesverband Deutscher Stiftungen.



www.buergerstiftung-herzogenrath.de





